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П рофессиональное сорев-
нование «Молодой врач 

года» проходит в нашем ре-
гионе уже в 16-й раз. В заоч-
ном этапе конкурса приняли 
участие более 40 молодых 
врачей в возрасте до 35 лет 
из Рязани и районов области. 
12 из них – по три в каждой 
из четырёх конкурсных но-
минаций – были допущены 
до очного тура. По его ито-
гам и будут выбраны побе-
дители. 

В номинации «Лучший мо-
лодой специалист стоматологи-
ческого профиля» в очный тур 
конкурса вышли Надежда Чи-
женкова, Дмитрий Жуковец и 
Анастасия Кузнецова. В номина-
ции «Лучший молодой детский 
врач» – Екатерина Кельцына, 
Алексей Фурсов и Мария Новико-
ва. В номинации «Лучший моло-
дой специалист хирургического 
профиля» – Руслан Ахмедханов, 
Юрий Грошкин и Сергей Виног-

радов. В номинации «Лучший 
молодой специалист терапевти-
ческого профиля» – Юлия Дун-
цева, Эдуард Столяров и Сергей 
Политов. 

Стоит отметить, что все они 
выпускники разных лет Рязан-
ского государственного меди-
цинского университета имени 
академика И.П. Павлова. При 
этом два конкурсанта пред-
ставляют районы области. Это 
заместитель главного врача по 
медицинской части Рыбновс-
кой районной больницы Юрий 
Грошкин и врач-невролог Ела-
томской участковой больни-
цы Касимовского района Юлия 
Дунцева. 

Юлия работает в небольшой 
сельской больнице почти 8 лет. 
Говорит, что интерес к медицине 
появился ещё в школе, которую 
будущий врач окончила с золо-
той медалью. Дальше была учёба 
в медуниверситете по целевому 
направлению, интернатура по 
неврологии, а затем возвраще-

ние к себе в родные края уже в 
качестве молодого специалиста 
Елатомской участковой больни-
цы. Юлии нравится тихая раз-
меренная жизнь Елатьмы. Нра-
вятся добрые сельские жители, 
которые ценят медиков и с ду-
шой к ним относятся. Нравит-
ся коллектив, тепло принявший 
начинающего врача. А ещё Юлия 
Дунцева – участница програм-
мы «Земский доктор». На дан-
ный момент обязательный срок 
по программе она отработала, 
но решила продолжить трудить-
ся в сельской местности. И здесь 
есть свои нюансы. Например, не-
которые пациенты Юлии живут 
на другом берегу Оки, и бывают 
случаи, когда доктору приходит-
ся добираться к ним на пароме 
или на воздушной подушке через 
замёрзшую реку.

Очный этап конкурса «Моло-
дой врач года» состоялся вчера в 
библиотеке имени Горького. Кон-
курсанты выступили перед жюри 
и коллегами, представили свой 

врачебный опыт, ответили на воп-
росы. Они рассказали о том, как 
совершенствуются в профессии, 
занимаются наукой, совмещают 
работу и семейную жизнь, увле-
каются спортом и творчеством, 
путешествуют.

Информация о каждом из 
конкурсантов, прошедших в оч-
ный тур, размещена в группе Со-
вета молодых врачей Рязанской 
области в соцсети «ВКонтакте». 
Близкие, друзья, коллеги и па-
циенты активно пишут под со-
ответствующими постами слова 
поддержки и признательности 
участникам профессионального 
соревнования.

А имена победителей конкур-
са «Молодой врач года – 2024» – 
по одному в каждой номина-
ции – озвучат на торжестве по 
случаю Дня медицинского ра-
ботника, который традиционно 
отмечается в третье воскресе-
нье июня.

Людмила Иванова 

Н акануне отъезда с участ-
никами XXXII Всероссий-

ского фестиваля «Российская 
студенческая весна» пооб-
щался председатель коми-
тета по делам молодёжи Ря-
занской области Виталий Ко-
сачёв. Встреча прошла в Цен-
тре развития образования 
Рязанского медуниверситета.

Рязанскую область на фести-
вале представили 42 человека. В 
состав делегации вошли студен-
ты РязГМУ имени И.П. Павлова и 
РГРТУ имени В.Ф. Уткина.

– Вы – наша самая творческая 
и активная студенческая моло-
дежь. Это первая «Студенческая 
весна», когда наши ребята поедут 
в своём мерче. Мы ждём от вас 
побед. Будем переживать за вас. 
Уверен, что у вас всё получится, 
– обратился к участникам Вита-
лий Косачёв.

На встрече ребята познакоми-
лись друг с другом, рассказали о 
подготовке к фестивалю и получи-
ли брендированную одежду.

Студент радиоуниверситета 
Артур Дидров участвует в « Сту-
денческой весне» впервые.

– Для меня это первый такой 
фестиваль. Я не знаю, чего ожи-
дать, но, послушав всех, я ещё 
больше вдохновился. Вся наша ря-
занская делегация настроена по-
беждать, – поделился Артур.

А вот студентка медуниверси-
тета Мария Шерстнева представ-
ляла регион в составе делегации 
уже несколько раз.

– Я участвую в фестивале с пер-
вого курса. Сейчас я уже на шес-
том. Это всегда праздник. Это та-
кое непередаваемое чувство, ког-
да целый город в данный момент 
состоит из таких же студентов, 
как и ты, которые обучаются на 
разные специальности, но в этот 

момент их объединило творчест-
во, – рассказала Мария Шерстне-
ва. – И все активные, много пло-
щадок. Можно узнать что-то но-
вое не только в своей сфере, но и 
побывать на других номинациях. 
Посмотреть и понять, насколько 
у нас творческая молодежь. Всем 
нам удачи. Все мы молодцы. И мы 
талантливы.

Фестиваль стартовал 26 мая 
и объединил 3600 студентов из 
разных регионов страны. В этом 
году его приурочили к 90-летию 
со дня рождения первого космо-
навта планеты Юрия Алексееви-
ча Гагарина. Фестиваль пройдет 
под слоганом «Студвесна. Ближе 
к звёздам». 

В течение недели участники 
покажут свои способности в 10 
творческих направлениях: «Ре-
гиональная программа», «Во-
кальное», «Инструментальное», 
«Танцевальное», «Театральное», 
«Оригинальный жанр», «Мода», 
«Медиа», «Видео», «Арт».

По словам руководителя Рос-
сийского союза молодёжи Павла 
Красноруцкого, помимо десяти 
направлений, участники будут 
соревноваться в пятидесяти но-
минациях:

– Ребята привезли более полу-
тора тысяч номеров. В этом году 
у нас рекордное количество ре-
гиональных программ. Была по-
дана 41 заявка от регионов. Так 
же, как и в прошлом году, благо-
даря поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив по-
бедители, обладатели Гран-при 
получат по 300, 250 и 100 тысяч 
рублей. Важно, чтобы по итогам 
этого фестиваля ребята уехали 
не только с наградами, впечатле-
ниями, эмоциями, но и с новыми 
друзьями и знакомствами. 

Ирина Баранова
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ВячеслаВ астафьеВ 

ЕВГЕНИЙ ЛАВРЕНюК, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ  

СОВЕТА МОЛОДых ВРАЧЕЙ  
РЯЗАНСКОЙ ОбЛАСТИ,  

ВРАЧ-СТОМАТОЛОГ: 

– «Молодой врач года» – уникаль-
ное мероприятие, которое проходит 
в Рязанской области с 2009 года. За 
это время уже несколько сотен мо-
лодых врачей смогли себя проявить 
в ходе этого конкурса. И те, кто учас-
твовал в первые годы, сейчас уже 
состоявшиеся доктора. Кто-то даже 
возглавляет медицинские учрежде-
ния. В 2015 году я сам был участ-
ником этого конкурса. Исходя из 
собственного опыта, могу сказать, 
что важно показать себя не только 
как специалиста, но и как челове-
ка, рассказать о значимых событиях 
своей жизни. Современных молодых 
врачей отличает то, что они хорошо 
разбираются в цифровых техноло-
гиях, которые активно внедряются 
в медицину.

ПРяМая Речь 

+ КоМПлеКт доКуМентоВ

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4

ОБЩесТВенная ПаЛаТа рязанскОЙ ОБЛасТи

РЕГИОНАЛЬНыЕ  
НОРМАТИВНО-

ПРАВОВыЕ  
ДОКуМЕНТы

+
ДОКуМЕНТы  

ОРГАНОВ ВЛАСТИ 
РЯЗАНИ

НА САЙТЕ
rv-ryazan.ru

Ф
о

то
 В

яч
ес

ла
ва

 А
ст

а
ф

ье
ва

В ожидании побед
НАшА ДЕЛЕГАцИЯ ОТПРАВИЛАСЬ В САРАТОВ НА 
ВСЕРОССИЙСКИЙ СТуДЕНЧЕСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ

общестВо

Идём на помощь
РЯЗАНцы ОТПРАВИЛИ бЕЛГОРОДцАМ ОКОЛО 10 ТОНН ГуМАНИТАРНОГО ГРуЗА

стать лучшей версией себя 
МОЛОДыЕ ВРАЧИ СОВЕРшЕНСТВуюТСЯ В ПРОФЕССИИ, ДОРОжАТ ДОВЕРИЕМ ПАцИЕНТОВ,  
ЗАНИМАюТСЯ СПОРТОМ И уВЛЕКАюТСЯ ТВОРЧЕСТВОМ 

П о инициативе губернато-
ра Павла Малкова сбо-

ром гуманитарной помощи 
занимались региональный 
штаб общероссийского проек-
та взаимопомощи #МыВместе 
и добро.Центр города Рязани. 

– Наш штаб действует с 
2022 года, ориентирован на оказа-
ние помощи бойцам специальной 
военной операции и их семьям, но 
так как случились трагические со-
бытия в Белгороде, на две недели 
мы переориентировали свою ра-
боту на помощь белгородцам. За 
это время муниципальные обра-
зования, активные граждане, мо-
лодёжные общественные органи-
зации, Рязанская городская Дума, 
исполком партии «Единая Россия» 
привозили нам гуманитарную по-
мощь для жителей города Белгоро-
да. Представители органов власти 
и местного самоуправления пере-
числили в помощь белгородцам 
свой однодневный заработок, – 
говорит руководитель региональ-
ного штаба общероссийского про-
екта взаимопомощи #МыВместе 
Ольга Медведева.

Неравнодушные рязанцы соб-
рали то, что пострадавшим было 
необходимо в первую очередь. Ря-
занский региональный штаб про-
екта #МыВместе находится на пос-
тоянной связи с белгородским шта-
бом. Список необходимых товаров 
формировался, исходя из потреб-
ности белгородцев. В первую оче-
редь нужны были продукты пита-
ния длительного хранения и средс-
тва первой необходимости.

Гуманитарный груз рязанцы 
собирали на двух площадках шта-
ба #МыВместе, а отправляли на 
нескольких автомобилях от Доб-
ро.Центра города Рязани. Погруз-
кой занимались волонтёры.

Около 10 тонн гуманитарного 
груза, собранного рязанцами за 
две недели, уже отправили в Бел-
город. Если рязанцы будут дальше 
предлагать помощь белгородцам, 
то в штабе её будут принимать и 
затем передадут нуждающимся.

Пока шла погрузка, по тротуа-
ру мимо Добро.Центра проходили 
рязанцы. Многие останавлива-
лись и предлагали помощь. Спра-
шивали насчёт одежды.

– Раньше в Рязани было много 
пунктов приёма одежды, а сейчас, 
по-моему, их стало значительно 
меньше. Я думаю, что у многих есть 
одежда, даже новая, с этикеткой, ко-
торую они могли бы отдать, а куда 
именно, люди не знают. Я бы тоже 
могла в этом помочь, – делится сво-
ими рассуждениями рязанка Лари-
са Терентьевна Мельниченко.

Этот вопрос мы прямо на мес-
те переадресовали директору Доб-
ро.Центра Юрию Пинигину.

– Мы принимали одежду и для 
жителей Белгородской области, 
хотя они нас об этом не просили. 
Всё равно отправили, потому что 
кому-то может пригодиться. Гума-
нитарную помощь, включая одеж-
ду, мы принимаем на постоянной 
основе с 2022 года. 

Остаётся только добавить что 
Добро.Центр города Рязани рас-
положен по адресу: улица Либк-
нехта, дом 11.
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

На ремонт и восстановление
На дороги рязаНи выделят 394 миллиоНа рублей

о б этом сообщил губерна
тор Павел Малков:

«Системно работаем с каждым 
муниципалитетом, региональными 
и федеральными дорогами. В Ряза-
ни средства пойдут на ремонт про-
блемных участков. О них говорили 
рязанцы на личных встречах, в по-
ездках, на прямом эфире и в ком-

ментариях под постами. Все работы 
запланированы на текущий дорож-
ный сезон».

Губернатор перечислил цели, на 
которые пойдут средства:

– Капитальный ремонт дорог: 
участок от ул. Роща до спорткомплек-
са в посёлке Мехзавода и ул. Крупс-
кой от д. 16 корп. 1 до ул. Юбилей-
ная.

– Восстановление дорожного 
покрытия на участках: ул. Новая, 
Есенина, Тимуровцев, Интернаци-
ональная, Московское, Касимовс-
кое, Михайловское и Куйбышевс-
кое шоссе.

– Обустройство заездных кар-
манов и остановок общественно-
го транспорта: у Перинатального 
центра на ул. Княжье поле и на-

против дома 27 корп. 3 на ул. Зуб-
ковой.

– Установка двух светофоров: на 
пересечении Народного бульвара и 
ул. Крупской, на перекрёстке в райо-
не поворота на завод Центролит.

– Модернизация светофоров на 
49 регулируемых перекрёстках.

– Оборудование десяти нерегули-
руемых пешеходных переходов.

ОбрАЗОВАНИе

Под взглядом видеокамер
Проходит сдача егЭ

в первый день, 23 мая, 
школьники сдавали 

экзамены по химии, ли
тературе и географии. 

Как сообщили в прави-
тельстве области, всего в 
этом году в регионе экзамен 
сдавали около четырех тысяч 
школьников в 13 пунктах. Хи-
мию сдали более 700 человек, 
литературу – порядка 300, а 
географию – 124 старшеклас-
сника. Каждый пункт осна-
щён системой видеонаблю-
дения, работают средства 
подавления сигналов сотовой 
связи. На пунктах приема эк-
заменов присутствуют обще-
ственные наблюдатели.

Одним из пунктов сда-
чи ЕГЭ в Рязани стала шко-
ла № 47.

По словам руководителя 
пункта проведения экзамена 
Надежды Анашкиной, школа 
готовилась к ЕГЭ в течение 
всего учебного года.

– Было несколько трени-
ровок федерального и реги-
онального уровня. Снача-
ла проводились тренировки 
без детей. Отрабатывался 
процесс работы с техникой 
и документами. 15 мая уже 
была тренировка с учащи-
мися. Все сотрудники прохо-
дят обучение на федеральной 
платформе. Без сертификата 
о прохождении обучения со-
трудники не допускаются, – 
рассказала Надежда Анаш-
кина.

Она также отметила, что 
на момент проведения экза-
менов в школе работают со-
трудники полиции, дежур-
ные на входе и вне аудито-
рий, технические специалис-
ты, медперсонал. Работает 
система видеонаблюдения в 
режиме онлайн. 

– Перед каждым экзаме-
ном со школьниками и пре-
подавателями проводят инс-
труктажи. Сегодня провели 
несколько, в том числе по 
технике безопасности. Каж-
дый раз перед экзаменом 
пункт проверяют кинологи, 
– добавила Надежда Анаш-
кина. 

Всего по спискам в школу 
№ 47 в первый день опреде-
лили 185 учеников. Химию 
здесь сдавали 138 человек, 
литературу – 28, а геогра-
фию – 19.

Учащийся школы № 21 
Дмитрий Попов сдавал хи-
мию.

– Мне всегда нравились 
естественные науки. Возмож-
но, это передалось от родите-
лей. Мама у меня – препода-
ватель медуниверситета на 
кафедре фармакологии, папа 
– инженер в сфере электро-
техники. Интерес к химии 
появился ещё в девятом клас-
се. К ЕГЭ начал готовиться в 
десятом. Всем, кто планирует 
сдавать этот предмет, я сове-
тую в 10 классе сделать упор 
на изучение теоретического 
материала, а в 11-м уже при-

ступать к решению конкрет-
ных задач экзамена, – сказал 
Дмитрий.

Ученица школы № 47 Ели-
завета Честных тоже сдавала 
химию.

– Прекрасный предмет, 
очень его люблю. Не такой 
уж и сложный, как говорят. 
Я думаю, что всё будет хоро-
шо, потому что готовилась. 
Главное – быть спокойным, 
не нервничать. Вчера я отды-
хала. Немного только что-то 
повторила. А так провела вре-
мя с близкими. Это действи-
тельно придаёт спокойствия, 
– отметила Елизавета.

Следующим в цикле ЕГЭ 
стал русский язык. Его школь-
ники сдали 28 мая. 

Вместе с ЕГЭ стартовал 
основной период государс-
твенной итоговой аттеста-
ции для девятиклассников – 
21 и 22 мая школьники сда-
ли экзамен по иностранным 
языкам.

Выпускные испытания 
для старшеклассников в ос-
новном периоде продлятся 
до 11 июня. Предусмотрены 
резервные дни до 21 июня. С 
этого года школьники могут 
пересдать один из предметов 
по выбору, если не удовлет-
ворены полученными бал-
лами. 

Следующий экзамен, 
по математике, пройдет 31 
мая.

Ирина Баранова
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Верное слово 
ЖурНалисты из Подмосковья и рязаНи обмеНялись оПытом освещеНия в сми ПравославНой тематики

к руглый стол с обсуждением этой темы состоялся на 
площадке рязанского Дома печати. В разгово

ре приняли участие журналисты – участники проекта 
«Верное слово» Союза журналистов Подмосковья, ря
занские журналисты, сотрудники православных СМИ 
области, рязанской епархии, представители рязан
ского регионального отделения СЖр, комитета по ин
формации и массовым коммуникациям области.
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Нужные люди
в рязаНи Прошёл коНкурс На лучшего лабораНта 
химического аНализа

эКОНОМИКА

р егиональный этап Все
российского конкурса 

профессионального мас
терства «Лучший по про
фессии» в этой номинации 
прошел на базе рязанско
го колледжа электрони
ки. Одна из специальнос
тей, по которой здесь обу
чаются студенты, – пере
работка нефти и газа.

Конкурсанты, лаборанты 
химического анализа, – уже 
лучшие специалисты на своих 
предприятиях. Ирина Игнато-
ва и Виктория Сошина трудят-
ся в Рязанской нефтеперера-
батывающей компании. Юлия 
Франк работает на АО «Пром-
катализ». Наталья Половинки-
на преподает в Рязанском кол-
ледже электроники.

Участников конкурса при-
ветствовала начальник уп-
равления труда министерс-
тва труда и социальной защи-
ты населения региона Елена 
Коротаева. Она отметила, что 
лаборант химического ана-
лиза – интересная и довольно 
востребованная профессия. В 
настоящее время в службе за-
нятости региона по ней заяв-
лено 50 вакансий. 

Успехов и удачи конкур-
сантам пожелала председа-
тель Рязанского областного 
Союза организаций профсо-
юзов Инна Калашникова.

Конкурсанты выполняли 
теоретический блок заданий 
в тестовой форме. Практи-
ческий блок заданий касался 
проведения фотометрическо-
го анализа. Используя спец-

прибор, лаборанты исследо-
вали бензин, определяя со-
держание в нем железа.

Лучше других с задани-
ями справилась преподава-
тель Рязанского колледжа 
электроники Наталья Поло-
винкина. Второй стала лабо-
рант химического анализа 
Рязанской нефтеперерабаты-
вающей компании Виктория 
Сошина. Третье место заняла 
её коллега Ирина Игнатова.

Победитель регионально-
го этапа представит область 
на федеральном этапе кон-
курса в августе. В последние 
годы традиционно рязанские 
участники становятся при-
зёрами федерального этапа 
конкурса. 

Людмила Трухина

Профессиональный раз-
говор стал частью програм-
мы двухдневного (25 и 26 
мая) тура журналистов Под-
московья в наш регион. В 
первый день они побывали 
в касимовском селе Шостье, 
где приняли участие в фес-
тивале «Николин день» (он 
проходил в Никольском мо-
настыре села) и в открытом 
заседании редколлегии аль-
манаха «Голоса села Шос-
тье». Этот альманах стал по-
бедителем межрегиональ-
ного творческого конкурса 
«Верное слово» в прошлом 
году. В нём приняли учас-
тие журналисты Москвы, 23 
городов Московской облас-
ти и 12 российских городов, 
в том числе 5 заявок было 
прислано на конкурс из на-
шей области. Конкурс пере-
рос в одноименный проект, 
сегодня он реализуется при 
поддержке Московской мит-
рополии.

Журналисты из Подмос-
ковья побывали также в Ни-
коло-Ямском храме, где отец 
Димитрий (Фетисов) рас-
сказал им об истории храма, 
познакомил их с работой ор-
ганизации «Православные 
витязи».

Людмила Трухина

Председатель Рязанского 
регионального отделения Со-
юза журналистов России Га-
лина Зайцева отметила важ-
ность участия журналистов 
православных СМИ в откры-
тых, в том числе межрегио-
нальных творческих конкур-
сах, направленных на форми-
рование духовно-нравствен-
ных ценностей.

Конкурсные журналист-
ские материалы православ-
ной тематики представле-
ны на ежегодном областном 
творческом конкурсе «Хрус-
тальный журавль» в специ-
альных номинациях. В их 
числе – «Герои нашего вре-
мени», «Гордость земли Ря-
занской». Об этом рассказа-
ла, приветствуя участников, 

заместитель председателя об-
ластного комитета по инфор-
мации и массовым коммуни-
кациям Ольга Назарова.

Руководитель проекта 
«Верное слово», член прав-
ления Союза журналистов 
Подмосковья Наталья Мо-
тина рассказала об истории 
проекта и о том, как и какая 
команда работает над его ре-
ализацией. По её словам, на 
первом месте для журналис-
тов – социальное служение. 
Молодые и активные члены 
православного клуба жур-
налистов «Стриж» из города 
Чехов Мария, Лада и Алек-
сей поделились с участника-
ми главным впечатлением от 

работы в команде: встречи с 
удивительными людьми да-
рят им ценный жизненный 
опыт, ребята понимают, что 
они нужны окружающим, их 
помощь востребована. 

Своим опытом работы 
в рязанских православных 
СМИ поделились Ирина Ев-
сина и Любовь Кантаржи (га-
зета «Благовест», журнал для 
детей и подростков «Ступе-
ни»), Тимур Трофимов (ра-
дио «Логосъ»), Елена Фетисо-
ва ( газета «Логосъ»), Наталья 
Бастракова (Михайлов-ТВ), 
отец Нафанаил (пресс-служ-
ба Рязанской епархии), На-
талья Гордиенко (РГУ имени 
С.А. Есенина).

с пециалисты Минфи
на рФ и Националь

ной ассоциации НПФ 
рассказали рязанцам о 
преимуществах, которые 
даёт Программа долго
срочных сбережений. 
Она разрабатывалась 
для того, чтобы будущие 
пенсионеры чувствова
ли себя более уверенно 
и при выходе на заслу
женный отдых могли по
лучить ощутимую при
бавку к заработанной 
пенсии. Программа мо
лодая, действует с 1 ян
варя 2024 года, но за это 
время, по данным бан
ка россии, в неё вступи
ли уже более 450 тысяч 
россиян.

Гражданин заключает 
договор долгосрочных сбе-
режений с любым негосу-
дарственным пенсионным 
фондом (НПФ), подключив-
шимся к программе, и начи-
нает отчислять туда взносы. 
Государство тоже пополня-
ет эти счета на сумму до 36 
тысяч в год, в зависимости 
от суммы личных инвести-
ций, в течение трёх лет. Пе-
речислил в НПФ 2 тысячи в 
год, государство тоже доба-
вит две, перечислил десять 
тысяч – на такую же сумму 
увеличатся накопления за 
счёт государства. Вдобавок 
эти средства инвестируются 
в доходные инструменты – 

Инвестиции в своё будущее
рязаНцы больше узНали о Программе долгосрочНых сбереЖеНий

срок может составлять не 
десятилетия, как раньше, а 
всего лишь пять лет, в зави-
симости от договора с конк-
ретным НПФ, тогда и ежеме-
сячная прибавка к пенсии в 
этот период будет намного 
весомее, – подчеркнул Алек-
сей Денисов.

Из 35 действующих в 
стране НПФ 21 уже подклю-
чились к программе добро-
вольных сбережений. Госу-
дарство рассчитывает с их 
помощью поднять уровень 
жизни пенсионеров и реали-
зовать важные инфраструк-
турные проекты общенаци-
онального значения, ведь 
пенсионные фонды являются 
источником длинных инвес-
тиционных денег. А выгода 
от реализации проектов ста-
нет частью доходов НПФ и 
умножит накопления буду-
щих пенсионеров.

Модератор встречи, ру-
ководитель регионального 
отделения Общества «Зна-
ние» Андрей Кашаев дал 
свою оценку программы 
долгосрочных сбережений 
и перечислил её преиму-
щества, которые показались 
ему особенно значимыми 
на долгосрочную перспек-
тиву. Он сообщил, что в 
«Телеграм» создана группа 
«Региональный центр фи-
нансовой грамотности», где 
будет выкладываться вся 
информация о программе. 
О ней много написано и на 
других интернет-ресурсах, 
так что узнать больше и 
решить, подходит она вам 
или нет, не составит особо-
го труда.

Димитрий Соколов

ОбщеСТВО

надежные облигации, акции. 
Что немаловажно – государс-
тво гарантирует сохранность 
накоплений. Это не игра на 
бирже, где никто не застра-
хован от падения котировок 
и убытков. Сумма не станет 
меньше той, которую вложил 
гражданин в ПДС, что бы ни 
происходило на финансо-
вом рынке. Ещё гражданин 
получает право на налого-
вый вычет – может вернуть 
часть уплаченного за год по-

доходного налога. Об этих и 
других преимуществах Про-
граммы долгосрочных сбере-
жений рассказали рязанцам 
в «Кванториуме» начальник 
отдела департамента финан-
совой политики Минфина 
РФ Наталья Каминская и ви-
це-президент Национальной 
ассоциации НПФ Алексей 
Денисов.

– Программа долгосроч-
ных сбережений учитывает 
интересы и возможности раз-

личных категорий граждан, а 
средства могут расходовать-
ся на цели, которые ранее не 
были предусмотрены в нако-
пительной программе обяза-
тельного пенсионного стра-
хования, – сообщила Наталья 
Каминская.

– Выгоды очевидны – это 
софинансирование государс-
твом до 36 тысяч рублей в 
год, налоговый вычет 13 про-
центов от взноса, – добавляет 
Алексей Денисов, представ-
ляющий Ассоциацию НПФ. – 
Есть возможность перевести 
в ПДС средства обязатель-
ного пенсионного страхова-
ния, накопленные с 2002 по 
2014 год, и воспользоваться 
теми преимуществами, ко-
торые предоставляет про-
грамма.

А таких преимуществ не-
мало, говорят эксперты. На-
пример, можно получить всю 
сумму накоплений целиком 
в особых жизненных ситуа-
циях, к которым относится 
дорогостоящее лечение и по-
теря кормильца. К тому же 
средства наследуются, даже 
если выплаты начались, их 
остаток можно завещать 
родственникам.

– По программе долго-
срочного сбережения все 
накопления, включая средс-
тва ОПС, можно получать в 
виде пенсии в течение ме-
нее длительного срока, чем 
по старой программе пен-
сионных накоплений. Этот 
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Наталья ГришиНа,  
председатель ОП РО:

– На Всероссийском фору-
ме «Сообщество» Президент 
страны высоко оценил инс-
титут Общественных палат, 
подчеркнув важную и во мно-
гом авангардную роль этих 
экспертных объединений в 
жизни общества. На заседа-
нии форума наш регион по-
лучил высокую оценку, войдя 
в десятку лучших по темпам 
развития некоммерческого 
сектора. Это говорит о том, 
что активность граждан в Ря-
занской области растёт.

В прошлом году Обще-
ственная палата области от-
метила 15-летие своей де-
ятельности. Состав ОП РО 
шестого созыва обновился 
практически на 60 процен-
тов, в неё вошли новые ак-
тивные граждане. И появи-
лись направления работы, 
связанные с теми задачами, 
которые поставлены Прези-
дентом и губернатором об-
ласти. Одна из важнейших – 
это поддержка участников 
СВО и членов их семей. 

Большим событием ми-
нувшего года стало присвое-
ние Рязани почетного звания 
«Город трудовой доблести». 
Руководством страны были 
учтены многочисленные об-
ращения лидеров обществен-
ного мнения, учёных, пред-
ставителей академической 
науки, средств массовой ин-
формации, краеведов, сви-
детельствующие о большом 
вкладе рязанцев в достиже-
ние Великой Победы. Меда-
лью «За доблестный труд в 
годы Великой Отечественной 
войны» в области было на-
граждено 256 тысяч человек. 

Рязанская область на пос-
тоянной основе оказывает 

поддержку новым регионам 
Российской Федерации, шес-
ти подшефным районам Хер-
сонской области. Многие ру-
ководители области регуляр-
но выезжают туда, оказывая 
разную помощь, помогая ин-
теграции этих субъектов в со-
став Российской Федерации. 

Важнейшее направле-
ние деятельности ОП РО и 
общественных объедине-
ний – поддержка участни-
ков СВО и членов их семей. 
В эту работу включены не 
только муниципальные, го-
сударственные структуры, 
но и обычные граждане, 
действующие по зову сер-
дца. Они объединяются в 
группы, собирают гумани-
тарную помощь. Им ока-
зывают содействие органы 
местного самоуправления, 
общественные советы муни-
ципальных образований. 

В 2023 году в Рязанской 
области по инициативе гу-
бернатора Павла Викторови-
ча Малкова и при поддержке 
областного правительства 
осуществлён уникальный 
проект. Создан социально-
реабилитационный центр 
«Сосновый бор». Как и в дру-
гих регионах, в нашем эф-
фективно работает Комитет 
семей воинов Отечества под 
патронажем первого замес-
тителя председателя прави-
тельства области Анны Ни-
колаевны Росляковой.

Наши замечательные 
женщины, жёны и вдовы 
участников СВО, включены 
в активную общественную 
жизнь. Они стали настоящи-
ми лидерами общественного 
мнения. В районах области 
за каждой семьёй военно-
служащих, выполняющих 
свой долг в горячих точках, 
закреплены работники мест-

ных администраций. Хочет-
ся, чтобы в эту работу актив-
но включались обществен-
ные формирования. 

Поддержка военнослужа-
щих идёт через многочислен-
ные фонды. Они взаимодейс-
твуют между собой, сплачи-
ваясь в единый блок патрио-
тически настроенных орга-
низаций. Их опыт трансли-
руется в районы области при 
помощи ресурсных центров. 

Общественная палата 
инициирует проведение ак-
туальных форумов, на кото-
рых обсуждаются важней-
шие темы в жизни общества 
и вопросы патриотического 
воспитания молодёжи. Это 
станет приоритетом в работе 
на следующие годы.

ОльГа ВОрОНОВа,  
член ОП РФ, заместитель 

председателя ОП РО:

– Рязанская область вошла 
в топ-10 регионов по ди-
намике развития сектора 
некоммерческих организа-
ций, поднявшись за год на 
14 пунктов. Какие же по-
казатели обеспечили этот 
рост? Учитывалась соци-
альная значимость, проект- 
ная культура наших НКО, 
их экономическая устой-
чивость, поддержка со сто-
роны руководства региона 
и т.д. Пожалуй, наиболее 
красноречиво об этих тен-
денциях говорят цифры.

Мы провели сравнитель-
ный анализ тОСовского и во-
лонтёрского движений в об-
ласти, взяв за точку отсчёта 
2014 год. тогда у нас было 45 
тОСов, и мы по этому пока-
зателю считались лидерами 
в Российской Федерации. В 
2018 году комитетов терри-
ториального общественного 

самоуправления насчитыва-
лось 120. А в прошлом году 
уже 222. За десять лет их ко-
личество увеличилась в пять 
раз. теперь посмотрим на во-
лонтерское движение. И здесь 
динамика впечатляющая – 
рост в 14 раз! В 2014 году у 
нас действовало 7,5 тысячи 
волонтёров. Это был один из 
лучших показателей в Россий-
ской Федерации. В 2018-м их 
стало 25 тысяч, и я помню, как 
в Общественной палате РФ 
удивлялись такому стреми-
тельному росту. А в 2023 году 
волонтёров в Рязанской об-
ласти уже 105 тысяч, из них 85 
тысяч – это молодёжь, осталь-
ные – люди разных возрастов, 
в том числе и пенсионеры. 

Как же региональная 
власть поддерживала эти 
важные общественные дви-
жения? Здесь показатели, 
пожалуй, не имеют аналогов 
в стране. С 2017 года начала 
действовать программа под-
держки местных инициатив. 
Участвующие в ней люди 
хотят создавать вокруг себя 
комфортную среду прожи-
вания, открывать детские и 
спортивные площадки, обу-

страивать территории, мес-
та отдыха, воинские мемо-
риалы и т.д. В 2017 году ру-
ководство региона выделило 
на эти цели 10 млн рублей, и 
нам казалось, что это очень 
много. Но в 2023-м мы уви-
дели другие цифры. На про-
грамму поддержки местных 
инициатив направили из 
бюджета более 320 млн руб-
лей. За шесть лет объем фи-
нансирования вырос более 
чем в 32 раза! 

Ещё несколько лет назад 
у нас не было такого соци-
ального института, как сель-
ские старосты. А теперь их 
в области более тысячи. В 
прошлом году лучшие пред-
ставители этого сообщест-
ва, важнейшего первично-
го звена местного самоуп-
равления, были отмечены 
наградами и субсидиями 
по результатам областного 
конкурса, инициированного 
правительством региона. 

Общественное наблю-
дение за выборами разных 
уровней стало важной час-
тью деятельности Обще-
ственной палаты, и с этой 
задачей она успешно справ-
ляется. С 2017 года началась 
подготовка общественных 
наблюдателей. На прези-
дентских выборах 2024 года 
в области их было задейс-
твовано свыше трех тысяч – 
сертифицированных, гра-
мотных, опытных, сумевших 
обеспечить легитимность ре-
зультатов голосования. 

Растёт роль Обществен-
ных советов в жизни муни-
ципальных образований. На 
протяжении пяти лет лиде-
ром среди этих объедине-
ний, состоящих из активных 
граждан районов области, по 
оценке Общественной пала-
ты области, является Обще-

ственный совет Кораблинс-
кого района, возглавляемый 
Сергеем Юрьевичем Пан-
фёровым, членом Союза пи-
сателей России. Его опыт под-
держки бойцов СВО и членов 
их семей, организации благо-
творительных марафонов с 
участием творческих коллек-
тивов района я, как член ОП 
РФ, считаю достойным рас-
пространения на все регионы 
Российской Федерации.

У Общественной пала-
ты области много задач на 
предстоящий год. Мы долж-
ны придать новый импульс 
деятельности созданной при 
ОП РО Комиссии по сохра-
нению и укреплению тради-
ционных российских духов-
но-нравственных ценностей. 
Среди её членов – известные 
люди, лидеры общественного 
мнения, представители всех 
конфессий. В центр этой важ-
ной работы мы поставим про-
граммные цели Года семьи. 
В наших планах – шире ис-
пользовать выездные формы 
работы, чтобы быть ближе к 
людям, знать и чувствовать 
их потребности и добивать-
ся тех результатов, которые 
обозначил в своем Послании 
Федеральному Собранию 
Президент страны Владимир 
Владимирович Путин.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ
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актуально МЫ – ВМесте

Энергичное продвижение
ГРажданскОе ОбществО в РеГиОне активнО Реализует себя в сОциальнО значимых ПРОектах 

д ень Победы в этом 
году выдался на 

редкость холодным. 
тем не менее площадь 
Победы в Кораблине с 
утра была заполнена 
народом. Повсюду цве-
ты, портреты «Бессмер-
тного полка»… Встре-
тилась мне и Светла-
на Соколова. В руках у 
неё – аккуратненький 
ящичек, похожий на 
переносную урну для 
голосования.

– Опять в делах?
– Да. ты Панфёрова не 

видел?
– А он-то тебе зачем по-

надобился?
– Да столик обещал! По-

тому что акция опять у нас 
по сбору средств в помощь 
бойцам СВО. А со столиком 
дело пойдёт веселее.

Кораблинцы, завидев 
Светлану, сразу же под-
ходили к ней и с какой-то 
торжественностью клали 
свои кровные в ящичек. Не 
будем им мешать, а лишь 
скажем, почему припоздни-
лась Светлана Соколова. Не 
потому, что были у неё до-
машние дела. И не потому, 
что из зоны СВО приехал в 
отпуск её сын, кровиноч-
ка, для которого она, как и 
для других участников спе-
циальной военной опера-
ции, регулярно собирала 
и отправляла на фронт по-
сылки. Но именно по при-
чине очередной загрузки  
«ГАЗели» для бойцов СВО 
задержалась Светлана. Она, 
как и волонтёр Ярославна 
Колобущенкова, инициа-
тор создания в Кораблине 
центра «ZаСВОих – Кораб-
линский район». Для све-
дения: волонтёрами этого 
центра являются матери и 
жёны кораблинцев, участ-
вующих в СВО. Они лично 
собирают и сопровождают 
на фронт необходимую гу-
манитарную помощь, под-
держивая прямую связь с 
командирами и бойцами 
подразделений.

С ними тесно взаимо-
действует и оказывает пос-
тоянную организационную 
и другую необходимую по-
мощь Общественный совет 
района и его председатель 
Сергей Панфёров. так, на 
очередном своем заседа-
нии члены совета рассмот-
рели вопрос поддержки 
участников специальной 
военной операции, их се-
мей и граждан, выехавших 
с территории боевых дейс-
твий. Именно тогда Сер-
гей Панфёров предложил 
провести в районе акцию 
по сбору средств на приоб-
ретение необходимого обо-
рудования и инвентаря для 
бойцов СВО. Эта инициа-
тива, как и многие другие, 
была поддержана главой 
администрации района 
Н.К. Объедковой. 

Затем на кораблинском 
телевидении был показан 
видеоролик о предстоящей 
акции «ZаСВОих – Кораб-
линский район». А ещё всем 
районным руководителям 
были направлены письма-
приглашения с просьбой 
вместе со своими коллек-
тивами принять участие 
в сборе средств. Были из-
готовлены и размещены в 
интернете и на досках объ-
явлений Кораблина афиши 
акции. 

Вот что рассказывает 
Сергей Панфёров:

«Накануне Дня народ-
ного единства в Кораблин-
ском ДК был показан боль-
шой праздничный концерт. 
А в фойе расположились во-
лонтёры с ящиком для сбо-
ра средств. Они же вноси-
ли всех участников акции 
в специальные списки, ко-
торые были переданы чле-
ну Общественного совета, 
настоятелю храма Покро-
ва Пресвятой Богородицы, 
благочинному Кораблин-
ского округа, протоиерею 
Евгению Удовенко. Он от-
служил молебен во здравие 
жертвователей, о чём было 
объявлено всем участни-
кам акции. 

В тот день волонтёры соб-
рали более 220 тысяч рублей. 
С учётом приобретённого 
опыта Общественный совет 
инициировал проведение 
второй акции. третий раз мы 
вышли к кораблинцам с про-
сьбой помочь бойцам СВО 
на День Победы. На собран-
ные средства было приобре-
тено и отправлено в воинс-
кие подразделения необхо-
димое оборудование, в том 
числе антидроновое ружье, 
тепловизоры, электрогене-
раторы, газовые баллончи-
ки для портативных плит и 
газовых горелок, продукты 
питания…» 

Надо сказать, что и чле-
ны Общественного совета 
принимают самое актив-
ное участие в сборе средств. 
так, Сергей Панфёров вмес-
те с супругой Еленой тра-
тят на эти цели треть своей 
ежемесячной пенсии. Про-
тоиерей Евгений Удовен-
ко трижды выезжал в зону 
проведения спецоперации, 
где встречался с бойцами 
отдельной разведроты, пе-
редавал им собранные при-
хожанами посылки и пись-
ма. А ещё он исповедовал и 
причащал всех желающих, 
поддерживая бойцов доб-
рым пасторским словом. 

также большую работу 
по сбору средств проводят 
члены Общественного сове-
та: председатель райсовета 
ветеранов Галина Малахо-
ва, атаман станицы Кораб-
линская Владислав Брюш-
ков, индивидуальный пред-
приниматель Ольга Нена-
стина и другие. 

Не так давно в админис-
трации района состоялось 
торжественное мероприя-
тие, посвящённое Дню доб-
ровольца России, на кото-
ром по предложению Обще-
ственного совета Светлане 
Соколовой, Ярославне Ко-
лобущенковой и Евгению 
Удовенко были вручены 
почётные знаки «Лучший 
доброволец района». С чем 
их и поздравляем!

Юрий Харин, 
заместитель председателя  

Общественного совета
Кораблинского района

Фото автора

Г ражданская актив-
ность в обществе рас-

тёт. Свидетельство тому – 
большая помощь, на-
правляемая от обычных 
граждан в зону прове-
дения СВО, рост добро-
вольческого движения 
в области и увеличение 
количества комитетов 
территориального об-
щественного самоуправ-
ления, вовлечённость 
людей в социально зна-
чимые проекты, направ-
ленные на сохранение 
исторической памяти, 
патриотического воспи-
тания молодёжи, защиту 
традиционных российс-
ких духовно-нравствен-
ных ценностей. В регионе 
созданы благоприятные 
условия для реализации 
инициатив граждан.

Это один из главных вы-
водов, сделанных Обществен-
ной палатой области, кото-
рая ежегодно анализирует со-
стояние гражданского обще-
ства в регионе. С основными 
положениями доклада перед 
губернатором и членами об-
ластного правительства, де-
путатами, представителями 
территориальных органов го-
сударственной исполнитель-
ной власти, некоммерческих 
организаций, омбудсменами 
выступили председатель ОП 
РО Наталья Гришина и её за-
меститель, член ОП РФ Ольга 
Воронова.

В обсуждении итогов ра-
боты палаты в 2023 году и за-

более 200 организаций области принимают 
участие в формировании гуманитарных грузов 
для военнослужащих свО. собирают её тыся-
чи рязанцев, предприятия, компании, учебные 
заведения. десятки тонн продовольствия, обо-
рудования и вещей отправлялись в 2023 году 
на передовую ежемесячно. среди организа-
торов такой поддержки – благотворительные 
фонды «Форпост», «за наших», «за победу!», 
ОП РО, ОнФ, женские, молодёжные и вете-
ранские организации. волонтёрские движения 
«всё для фронта, всё для победы», «мы – вмес-
те» приобрели поистине всенародный харак-
тер, к ним присоединяются ветераны и мо-
лодёжь, трудовые коллективы городов и сёл, 
женсоветы, профсоюзы, педагоги и работни-
ки культуры, предприниматели, представители 
всех национальностей и конфессий.

совет женщин области активно включился в ра-
боту по оказанию помощи участникам свО, их 
семьям, жителям приграничных территорий. жен-
советы муниципальных образований принима-
ют участие в сборе гуманитарной помощи. ни 
один женсовет региона не остался в стороне. у 
всех на повестке дня главное – защита Отечес-
тва, помощь воинским частям и мирным жителям 
приграничных регионов. на передовую беспре-
рывным потоком отправляются продукты питания, 
одежда, обувь, предметы личной гигиены, лекарс-
твенные препараты и многое другое.

В обсуждении основных положений Ежегодного доклада о состоянии гражданс-
кого общества региона принял участие губернатор области П.В. Малков

Выступает  
О.Е. Воронова

Председатель ОП рО Н.Н. Гришина вручает  
председателю регионального Комитета семей 

воинов Отечества л.Н. ягидаровой благодарность 
Общественной палаты за вклад в развитие  

гражданского общества

дач на будущее принял учас-
тие губернатор Павел Мал-
ков. «Вы всегда участвуете в 
важных начинаниях и проек-
тах, направленных на улуч-
шение жизни людей, – сказал 
глава региона. – Обществен-
ная палата – это наш глав-
ный помощник и партнёр в 

решении тех задач, которые 
ставит Президент страны. Вы 
многое делаете для укрепле-
ния межнационального со-
гласия, сохранения лучших 
традиций культуры, истори-
ческих ценностей. Уверен, 
что в Год семьи вы сосредото-
чите своё внимание на вопро-

сах поддержки материнства и 
детства».

Особую благодарность 
Павел Малков выразил Об-
щественной палате за сис-
темную работу по патрио-
тическому воспитанию под-
растающего поколения, за 
поддержку участников спе-
циальной военной операции 
и членов их семей, содейс-
твие благотворительным 
организациям и фондам. 
«Президент неоднократно 
подчеркивал важность этой 
работы. Общественная пала-
та вовлекает в эту деятель-
ность огромное количество 
людей. Вы относитесь к это-
му с душой, поэтому есть ре-
зультат. Благодарю вас за не-
равнодушие и за постоянное 
движение вперёд», – сказал 
губернатор.

нкО в два раза 
увеличили объём 
средств, привлечён-
ных на реализацию 
социально значимых 
проектов в регио-
не. а финансовая 
поддержка местных 
инициатив возрос-
ла с 10 млн рублей 
в 2017 г. до 327 млн 
рублей в 2023 г.,  
то есть более чем  
в 32 раза.

Всё для победы
кОРаблинцы и вПРедь будут ПОмОГать 
бОйцам свО 

Председатель  
Общественного  

совета Кораблинс-
кого района 

Сергей Панфёров
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В Рязанской области 
действует 105 тысяч 

волонтеров, за десять лет 
их количество увеличи-
лось в 14 раз. К этой ог-
ромной армии неравно-
душных жителей, ста-
рающихся делать жизнь 
вокруг себя лучше, при-
мыкает небольшой, но 
очень симпатичный от-
ряд «Машина времени». 
Он объединяет студен-
тов-экскурсоводов РГУ 
имени С.А. Есенина.

В российских городах на-
метился музейный бум. Рас-
тёт число туристов, отправ-
ляющихся в путешествия са-
мостоятельно, ширятся про-
граммы культурного обме-
на, крепнет сотрудничество 
вузов. Растёт и потребность 
в людях, готовых знакомить 
гостей с достопримечатель-
ностями города и области. 
В 2014 году РГУ имени С.А. 
Есенина принимал у себя Все-
российскую конференцию 
Российской ассоциации ис-
следователей женской исто-
рии, и для участников нужно 
было организовать культур-
ную программу. Вот тогда в 
университете вспомнили дав-
ний, ещё советский опыт, ког-
да студенты выступали в роли 
экскурсоводов. Ребята попро-
бовали, и у них получилось. 
В 2021 году их наставники, 
профессоры Анна Попова и 
Ольга Попова поставили эту 
работу на прочную основу и 
создали волонтёрский отряд 
экскурсоводов «Машина вре-
мени». Студенты проводят об-
зорные экскурсии для групп, 
в бюджете которых не пре-
дусмотрены затраты на куль-
турную программу, а узнать 
о Рязани хочется больше. Это 
участники многочисленных 
конференций, приезжающих 
в рязанские вузы, школьники 
и спортсмены, участвующие в 
соревнованиях.

Желающих влиться в ко-
манду «Машины времени» не-
мало, но на кафедре действует 
отбор. Сначала нужно прослу-
шать университетский курс 
«Музееведение», затем прой-
ти архивно-музейную практи-
ку. Отличившимся даётся воз-
можность проходить практику 
на кафедре истории, и только 
лучшим доверяют потом экс-
курсионное обслуживание. 

Наградой студентам слу-
жат благодарности и комп-
лименты. Но не только. «Они 
получают профессиональные 
навыки нестандартного обще-
ния, ведь аудитории бывают 

разные и никогда нельзя пре-
дугадать, каким будет следую-
щий вопрос», – говорит Анна 
Дмитриевна Попова.

По этому поводу студенты 
шутят: «Есть три типа гидов. 
Одни боятся вопросов. Другие 
терпеливо отвечают на все 
вопросы. Третьи знают и рас-
сказывают всё – им вопросов 
не задают». Вот на этот третий 
тип всезнающих экскурсово-
дов и пытаются ориентиро-
ваться студенты-волонтёры. 
Некоторые из них настолько 
преуспели, что получили при-
глашение от государственных 
и частных музеев на экскур-
сионное обслуживание, и те-
перь у ребят есть возможность 

совмещать волонтерство и 
подготовку к трудоустройс-
тву. «Музеи стали больше, 
чем хранилищами экспона-
тов, это центры просвеще-
ния и досуга, – считает Анна 
Попова. – Мы стараемся гото-
вить для них такие кадры – не 
только профессиональных ис-
ториков, но и педагогов, спо-
собных заложить тягу к исто-
рическому познанию».

Пока волонтёры проводят 
экскурсии по историческому 
центру Рязани, но инициати-
ва приветствуется. Студенты 
включают в них свои автор-
ские разработки, готовятся 
шагнуть в другие уголки горо-
да, придумывают маршруты и 

даже методическое обеспече-
ние к ним. Скажем, Фёдор Фе-
тисов не ограничился только 
улицами и домами историчес-
кого ядра, он привнёс в свой 
рассказ глубокие археологи-
ческие пласты. По этому же 
пути шёл один из самых ярких 
волонтёров-экскурсоводов 
экипажа «Машины времени» 
Иван Брысин, но жизнь его 
трагически оборвалась. 

Волонтёры радуются, ког-
да на улицах появляются сим-
патичные арт-объекты – это 
повод сделать остановку, огля-
деться вокруг, поговорить об 
истории близлежащих зданий, 
вспомнить страницы военной 
и трудовой биографии города. 

Туристы любят конкретику. 
Часто спрашивают о Евпатии 
Коловрате – былинный это 
герой или все-таки реальный. 
Задают вопросы про архитек-
тора Матвея Казакова – какие 
здания он построил. 

Наш разговор прерывают 
две студентки, пришедшие на 
занятия к Анне Дмитриевне. 
Симпатичные разговорчи-
вые девушки – кандидаты в 
команду «Машины време-
ни». Мария Щетинина: «Мне 
нравится здание областного 
художественного музея и его 
история, связанная с купцом 
Рюминым». Анастасия Хоба-
нова: «Я тоже с удовольстви-
ем водила бы экскурсии по 
этому кварталу и многое бы 
смогла рассказать про здание 
первой музыкальной школы, 
в этих стенах размещался 
ТЮЗ и выступали писатели 
Гайдар и Паустовский».

У девушек – огонёк в гла-
зах, им есть на кого равнять-
ся. Анна Дмитриевна Попова 
давно проводит авторские 
экскурсии, она дает возмож-
ность взглянуть на город на-
чала прошлого века глазами 
литературных героев своих 
книг – профессор истории 
еще и известный писатель, 
мастер детективных сюжетов 
о расследованиях рязанского 
сыщика Петра Железманова. 
Она надеется, что когда-ни-
будь и её воспитанники при-
думают свои иммерсивные 
экскурсии и закрепят за Ря-
занью славу туристической 
Мекки. «Машина времени» 
приближает это будущее.

Димитрий Соколов

Выпуск подготовил Димитрий Соколов 

подробности

доброе дело круглый стол
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МАРиСА СОлОвьёвА, 
 студентка 4 курса,  

экскурсовод по Рязани: 

«Машина времени» – это 
о творчестве. Невозможно 
дважды провести одну и ту 
же экскурсию, каждый раз 
появляется стремление уз-
нать и добавить новое. Имен-
но это и привлекает в работе 
отряда».

ТАТьянА ГУРОвА,  
студентка 3 курса: 

«Машина времени» – это о 
любви. Любовь к Родине, к 
людям, к истории, к себе – 
это то, чему ты можешь на-
учиться, проводя экскурсии. 
Никогда не знаешь, как она 
пройдет: будет ли дождь или 
слушатели окажутся незаин-

тересованными. Но ты зна-
ешь, что в любой ситуации 
сможешь порадовать себя 
приятной прогулкой по род-
ному городу».

ПОлинА СОвА,  
студентка 3 курса: 

«Наш отряд помогает жите-
лям и гостям Рязани узнать 
больше о нашем городе, о 
достопримечательностях, 
об историях и легендах Ря-
занской земли. Для меня 
самое интересное в экскур-
сиях – это общение и обмен 
опытом, диалог между че-
ловеком и историей города. 
И очень приятно в конце 
экскурсии слышать фразу: 
«В Рязани так красиво и так 
интересно, что мы приедем 
к вам снова».

ПОлинА БАГРОвА,  
студентка 4 курса (сотрудник 

Музея истории ВДВ): 

«Машина времени» – это про 
людей. Никогда не знаешь, 
какими будут экскурсанты, 
но от ощущения того, что 
экскурсия интересна, что 
в чём-то все города нашей 
страны похожи, всегда ста-
новится приятно. Как бы 
это пафосно ни звучало, но 
«Машина времени» – это про 
возможность быть граждани-
ном России».

ЕКАТЕРинА ШиБАЕвА, 
студентка 3 курса, экскурсо-

вод «Музея хлеба»: 

«Машина времени» – это 
настоящая семья. В отря-
де много творческих моло-

дых людей, которые «горят» 
своим делом. Всегда что-то 
большое и важное начина-
ется с изучения и исследо-
вания. В нашем случае всё 
началось с Рязанского госу-
дарственного университета, 
а экскурсионная практика 
позволяет набраться опы-
та, знаний и познакомить-
ся с новыми интересными 
людьми».

ДАРья РыБинА,  
студентка 1 курса: 

«В волонтёрском отряде я 
совсем недавно, но уже про-
вела несколько экскурсий 
и приобрела ценный опыт. 
Работа в отряде привлекает 
тем, что можно развивать 
ораторские способности и 
общаться с детьми».

ГОвОРяТ вОлОнТёРы

Обмен опытом про-
исходил за круглым 

столом в РГУ имени С.А. 
Есенина. на связь с Ряза-
нью по видеосвязи вышли 
новые российские реги-
оны, журналисты, воен-
коры, преподаватели ву-
зов луганской и Донец-
кой народных республик, 
Херсонской области. Они 
осветили темы информа-
ционного противоборс-
тва, профессионализма 
корреспондентов, рабо-
тающих на передовой, 
восприятия СМи в услови-
ях информационной бло-
кады территорий. 

Обращение к участникам 
дискуссии прислала предсе-
датель Комитета по инфор-
мации и массовым комму-
никациям Рязанской облас-
ти Ольга Чуляева. Она при-
ветствовала всех от имени 
губернатора области Павла 
Малкова и регионального 
правительства, подчеркнув 
важность общения для про-
фессионального становле-
ния студентов отделений и 
факультетов журналистики, 
а именно они составляли 
значительную часть аудито-
рии. Эта встреча особенно 
актуальна в условиях веде-
ния информационной войны 
против нашего государства, 
отметила и.о. ректора РГУ 
Лариса Лазуткина. 

«Проведение СВО затро-
нуло все стороны жизни об-
щества, – сказала модератор и 
организатор Межрегиональ-
ного круглого стола, член Об-
щественной палаты РФ Оль-
га Воронова. – Меняются и 
средства массовой информа-
ции, их социальные роли. На 
первое место выходят идеоло-
гические, мировоззренческие 
задачи и функция консолида-
ции общества, опора на цен-
ностный потенциал нашего 
героического прошлого, на 
традиции фронтовой журна-
листики. Да и сама аудитория 
значительно изменилась, она 
уже не довольствуется погру-
жением в развлекательный 
контент, у неё сегодня дру-
гие интересы, и наши рязан-
ские региональные СМИ со-
ответствуют этим запросам. 
Мы услышим сегодня наших 
героических коллег, выпол-
няющих свой журналистский 
долг в обстановке ведения бо-
евых действий».

Приветствие от регио-
нального отделения СЖР оз-
вучил член правления этой 

организации, директор об-
ластной газеты «Рязанские 
ведомости» Иван Ушаков. 
«Все без исключения рязан-
ские медиа публикуют мате-
риалы об участии рязанцев 
в СВО, о поддержке наших 
бойцов со стороны трудовых 
коллективов, общественных 
организаций, жителей Ряза-
ни и области, – сказал Иван 
Владимирович, отметив, что 
материалы размещаются не 
только на страницах изда-
ний, но и в социальных се-
тях. – Есть ли резервы в этом 
деле? Конечно. Освещение 
хода и поддержки СВО, на 
мой взгляд, требует большой 
личной вовлечённости. Ведь 
далеко не у каждого рязанс-
кого журналиста тема при-
сутствует в публикациях на 
личных информационных 
ресурсах, а регулярно пишут 
об этом в своих социальных 
сетях совсем немногие. Од-
нако надо сказать, что их 
число растёт. И рост этот 
пропорционален увеличе-
нию числа рязанцев, делом 
помогающих грядущему ус-
пеху специальной военной 
операции». 

Созвучной этим мыслям 
была реплика председателя 
Фонда развития новых ме-
диа, заведующего кафедрой 
журналистики и медиаком-
муникаций Херсонского го-
сударственного педагогичес-
кого университета и члена 
ОП РФ, военного журналис-
та Александра Малькевича. 
По его словам, в освещении 
темы СВО и восстановления 
территорий региональным 
СМИ не хватает человечес-
ких, глубоко прочувствован-
ных историй. И это зачастую 
не их вина, потому что жур-
налисты сталкиваются со 
множеством ограничений. 
Невозможно сделать запо-
минающийся материал по 
пресс-релизам. Предстоит 
ещё много работать над со-
зданием медиаобразов бой-
цов СВО. Нужно уметь пода-
вать эти темы интересно, вы-
страивать для журналистов 
медиамаршруты. Александр 
Малькевич выразил готов-
ность поучаствовать в со-
здании пилотных проектов. 
«Мы начинаем формировать  
команду для пресс-тура», – 
подхватила мысль коллеги 
Ольга Ефимовна Воронова, 
напомнив, что Рязанская об-
ласть помогает шести райо-
нам Херсонской области, вос-
станавливает и строит там 
инфраструктуру.

Молодые журналисты, 
выпускники Донецкого госу-
дарственного университета, 
вышедшие на связь с Рязанью, 
поделились своим опытом ра-
боты в сложных условиях, не-
которые из них стали военко-
рами. Конечно же, студентам 
и уже состоявшимся журна-
листам интересно было уз-
нать, с какими трудностями, 
вызовами сталкиваются воен-
коры. Речь шла об информа-
ционной гигиене, о том, что 
можно и нельзя показывать 
в кадре, чтобы противник 
не вычислил позиции наших 
подразделений и не открыл 
по ним огонь. Свои подходы 
нужны и в общении с военно-
служащими, испытывающи-
ми колоссальную нагрузку. 

По мнению преподавате-
лей вузов из Донецка и Лу-
ганска Инессы Артамоновой, 
Андрея Яковенко, Татьяны 
Анпилоговой, назрела необ-
ходимость введения для про-
фильных факультетов такого 
курса, как «Экстремальная 
журналистика», дополненно-
го практическими знаниями 
военкоров. Эту идею подде-
ржала Ольга Воронова, вы-
разившая признательность 
от лица журналистского со-
общества сотрудникам Ми-
нистерства обороны России, 
военным, которые обеспе-
чивают условия для работы 
фронтовых корреспонден-
тов, транслирующих досто-
верную информацию.

На круглом столе «Всё для 
Победы: тема СВО в освеще-
нии региональных СМИ» вы-
ступили редакторы рязанских 
региональных медиа. «Рязан-
ские ведомости» представила 
первый заместитель главного 
редактора, член ОП РО Ири-
на Сизова. Газета регулярно 
публикует материалы о под- 
держке семей военнослужа-
щих, сборах гуманитарной 
помощи, инициативах во-
лонтёров, выходит рубрика 
«СВОи», которую ведут самые 
опытные журналисты.

На связь с рязанцами вы-
шла военкор, специальный 
корреспондент газеты «Крас-
ная звезда» Ольга Московчен-
ко. О проблемах правового 
регулирования деятельности 
журналистов региональных 
СМИ новых субъектов РФ в 
условиях военного положе-
ния рассказал профессор Ин-
ститута журналистики МПГУ 
Андрей Козлов. Другие участ-
ники обсуждения поделились 
опытом освещения темы СВО 
на страницах своих изданий. 

Выставка картин викто-
ра Бута «Берег мой тон-

кой линией» проходит в 
библиотеке имени Горько-
го под эгидой Обществен-
ной палаты области. (12+)

На открытие экспозиции 
пришли представители ор-
ганов власти, общественных 
организаций, деятели куль-
туры, педагоги, духовенство, 
учащиеся школ. Вместе с Вик-
тором Анатольевичем Бутом 
в Рязань приехала его жена 
Алла Юрьевна.

В декабре 2022 года в Абу-
Даби из самолётов вышли два 
человека и двинулись навстре-
чу друг другу. Так произошёл 
обмен заключенными: Виктор 
Бут был возвращён из США 
в Россию, а российская сто-
рона выдала американским 
властям баскетболистку Брит-
тни Грайнер, которую осуди-
ли за провоз наркотических 
средств. После 15 лет заключе-
ния в американских тюрьмах 
российский предприниматель 

Виктор Бут, которого власти 
США обвиняли в терроризме 
и торговле оружием, осудив 
на 25 лет, вернулся на Роди-
ну. Судьба этого человека – 
это история противостояния 
системе американского пра-
восудия, мужественного пре-
одоления испытаний и веры в 
свою страну. 

– То, что произошло со 
мной, наверное, происходит 
в той или иной степени с каж-
дым. Мы в своей жизни прохо-
дим через моменты отчаяния. 
Но я всё-таки счастливый че-
ловек, потому что всегда чувс-
твовал: мои близкие меня не 
забыли, они меня ждали и они 
меня отмолили. Я чувствовал 

поддержку всех русских лю-
дей, получал много писем. 
Это давало уверенность в том, 
что я преодолею все испы-
тания и не сдамся. Примеры 
лучших людей из нашей геро-
ической истории давали мне 
немыслимые силы. Вся наша 
история – это борьба, это про-
тивостояние злу. Это всегда 

умение в любых ситуациях 
оставаться верными принци-
пам и самим себе, что бы ни 
случилось. Мы иногда даже 
не понимаем своего счастья – 
жить в России. Испытания 
делают нас только сильнее. 
Россия сильна нашей верой, 
любовью к родной земле», – 
сказал Виктор Бут. 

Певец внутренней свободы
Рязанцы уВиДели каРтины ВиктОРа Бута

Тюремная камера пло-
щадью два квадратных мет-
ра на долгих 15 лет стала для 
Бута отшельнической кель-
ей, творческой мастерской и 
библиотекой. Чтобы укрепить 
силу духа и поддерживать здо-
ровый настрой ума, Виктор 
Анатольевич совершенство-
вал свои знания иностранных 
языков (он говорит на шести 
языках), слушал советскую 
музыку, занимался йогой, вы-
ращивал чайный гриб (и ле-
чил им других заключенных), 
а ещё рисовал. Создавал кар-
тины в разных техниках – пас-
тель, акварель, масло, цвет-
ной и графитный карандаш. 
Его вдохновляли портреты 
близких людей и известных 
личностей, среди которых 
авиационные конструкторы, 
самолеты, пейзажи, архитек-
тура, животные, абстрактные 
сюжеты – эти рисунки пред-
ставлены на выставке. Из аме-
риканской тюрьмы их переда-
вали жене Виктора Бута через 
посольство, выставки прошли 
на многих площадках, в том 
числе в Совете Федерации и 
Общественной палате РФ. 

– Муж мне говорил: «Ког-
да я рисую фрукты, у меня 
такое ощущение, что я вспо-

минаю их вкус. Когда рабо-
таю над портретами, мне 
кажется, что я забываю, где 
нахожусь, и общаюсь с эти-
ми людьми. Если я рисую 
детей, то пытаюсь вспом-
нить их смех, голос». В этих 
картинах вы не найдёте де-
прессивных настроений, это 
искусство сильного, мужест-
венного человека, – расска-
зала жена Виктора Бута, Алла 
Юрьевна.

– Для нас большая честь 
принимать столь удивитель-
ную выставку. Мы договори-
лись о её проведении ещё в 
марте, когда к нам в библи-
отеку приехал Виктор Ана-
тольевич. За его судьбой я 
следила по новостям, но мне 
больно было их смотреть и 
читать. Ситуация выгляде-
ла настолько сложной, что 
трудно было поверить в бла-
гополучный исход. Рассчи-
тывать на справедливость 
не приходилось. Но когда я 
увидела рядом с Виктором 
Анатольевичем его супру-
гу, то надежда затеплилась. 
Я поверила в то, что сила 
двух любящих сердец смо-
жет преодолеть немыслимые 
препятствия. Так в итоги и 
случилось. Пример вашей 

жизни всем нам очень ну-
жен. Вы подаёте пример кре-
пости духа и сильной веры. 
Вместе с теми, кто был ря-
дом и помогал, вы победи-
ли, – обратилась к Виктору 
Буту директор библиотеки, 
председатель ОП РО Наталья 
Гришина. 

Директор РХУ имени Г.К. 
Вагнера Василий Колдин раз-
глядел в творчестве Бута та-
кие же добрые эмоции, как 
в наивном искусстве Пирос-
мани:

– Вы художник, потому 
что у вас есть самое цен-
ное – внутренняя свобода. 
Без внутренней свободы ху-
дожника нет. Мне особенно 
понравился ваш автопор-
трет. И понравилась ваша 
электричка («На пути домой. 
Электричка», 2019 год). Есть 
много художников, которые 
могут делать изображения 
идеальными, но в них не ощу-
щается человеческого при-
сутствия, они пустые. А ваши 
работы искренние и согреты 
сердечным чувством.

После торжественной це-
ремонии открытия Виктор 
Анатольевич Бут провел экс-
курсию по своей выставке для 
многочисленных зрителей.

волонтёры исторического просвещения
СтуДенчеСкий ОтРяД экСкуРСОВОДОВ пОМОгает туРиСтаМ лучше узнать пРОшлОе Рязани

Студенты Андрей Терёхин и Екатерина Чадина готовятся к экскурсии

Ф
о

то
 а

нн
ы

 п
о

по
во

й

О героях нашего времени
РегиОнальные жуРналиСты РаССказали, как ОСВещают теМу 
СпециальнОй ВОеннОй ОпеРации 
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разница колоссальная и вы-
ражена, прежде всего, в зна-
чительном увеличении про-
изводительности труда. 

– Установка «Карусель» 
позволяет одновременно до-
ить 80 коров. В России их не-
сколько, в Рязанской облас-
ти – только у нас. «Карусель» 
в современном производстве 
решает несколько задач. Она 
позволяет доить больше жи-
вотных, нежели «Параллель» 
и «Ёлочка». Для промывки 
используется всего 3 литра 
химических препаратов, что 
очень незначительно. В сме-
ну «Карусель» обслуживают 
всего четыре человека, кото-
рые доят более 2 тысяч жи-
вотных. Наши животные се-
годня показывают среднюю 
продуктивность 32–34 лит-

ра в день. Если мы говорим 
о том, что в России должна 
увеличиваться производи-
тельность труда, то за «Кару-
селью» будущее, – подчёрки-
вает Александр Фурманюк.

Пока животных доят два 
раза в сутки, и этому есть 
объяснение. 

– В рамках первой фазы 
коров доили на «Параллели», 
и мы не могли себе позволить 
доить животных три раза. Им 
нужен мягкий вход в трёхра-
зовое доение. В рамках тре-
тьей фазы, когда уже все жи-
вотные адаптируются к «Ка-
русели», можно перейти и на 
трёхразовое доение, – поясня-
ет Александр Фурманюк. 

Доильная установка типа 
«Карусель» оснащена систе-
мой мгновенного охлажде-

ния молока в потоке и сов-
ременными системами хра-
нения и выгрузки.

Губернатор нажал 
красную кнопку
В церемонии открытия вто-
рой очереди животновод-
ческого комплекса принял 
участие губернатор Павел 
Малков. Вместе с генераль-
ным директором ООО «При-
окское мясо» Николаем Мо-
розовым он нажал символи-
ческую красную кнопку, за-
пустив доильную установку 
«Карусель». 

– В скором будущем при-
еду, чтобы открыть третью 
очередь комплекса. Само 
предприятие развивается 
очень хорошо, но есть вопро-
сы, где нужна помощь. Мы их 
зафиксировали и договори-
лись о том, как дальше будем 
продвигать. Это подъездная 
дорога и некоторые другие 
вопросы, – сказал губернатор 
Павел Малков. 

По данным министерства 
сельского хозяйства и про-
довольствия области, объём 
производства молока в реги-
оне растёт десятый год под-

ряд, что достигнуто благода-
ря мерам государственной 
поддержки, привлечению ин-
вестиций, строительству сов-
ременных ферм, увеличению 
поголовья коров, селекцион-
ной работе. 

В 2023 году в регионе 
произведено 624,9 тысячи 
тонн сырого молока, в срав-
нении с 2022 годом объём 
увеличился на 5,1%, а сум-
марный рост за 10 лет со-
ставил 76%. В 2024 году тен-
денция роста сохраняется, 
и строительство молочно-
го комплекса «Приокское 
мясо» обеспечит дальней-
шее увеличение производс-
тва молока.

Вячеслав Астафьев
Фото Александра Королёва

больше молока и генетичес-
ки отобраны не только для 
производства молока, но и 
на пригодность к машинно-
му доению. Животным, ко-
торых мы привезли из Гер-
мании, пришлось пережить 
стресс переезда и адаптации, 
а их потомство чувствует себя 
значительно лучше. Первых 
животных мы приобретали 
у немецких фермеров, у кото-
рых были мелкие хозяйства с 
условиями выпаса. У нас они 
проводят много времени в 
больших группах на бетоне, 
поэтому вторая задача гене-
тического отбора – крепость 
ног, – говорит главный зоо-
техник Елена Лотош. 

Сейчас на двух мегафер-
мах, рассчитанных на 2400 
голов, содержатся более 2100 
коров, и комплектация про-
должается. Вместе с телята-
ми общее поголовье крупно-
го рогатого скота превышает 
3600 голов.

«Телячья деревня» органи-
зована внутри корпуса с со-
держанием телят в индивиду-
альных клетках. На «Приокс-
ком мясе» впервые в России 
при индивидуальной выпой-
ке телят применена новей-
шая система, позволяющая в 
автоматическом режиме на-
полнять бутыли и промывать 
их, что даёт стопроцентную 
гарантию выполнения гиги-
енического протокола.

«карусель»  
или «параллель»? 
Животноводческий комплекс 
оснащён доильной установ-
кой «Карусель», а в первой 
очереди использовалась «Па-
раллель». По мнению замес-
тителя генерального дирек-
тора Александра Фурманюка, 
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В 2025 Году суммарная мощность
комплекса достиГнет 37 тысяч
тонн молока В Год 

сейчас В жиВотноВодческом 
комплексе «приокское мясо» 
работают 105 челоВек, 
а с заВершением третьей очереди
общее количестВо 
рабочих мест достиГнет 150

паВел малкоВ,
губернАтор облАсти:

– сельское хозяйство – одна из ключевых отраслей рязан-
ской области. Каждый год наши аграрии прибавляют, обнов-
ляют рекорды по урожаю и выпуску продукции. Эти достиже-
ния невозможно представить без квалифицированных кадров, 
которые готовит наш ргАту.

рязанский университет имени П.А. Костычева по праву вхо-
дит в топ-10 аграрных вузов в рейтинге Министерства сельского 
хозяйства рФ. Преподавательский состав и руководство вуза 
сохраняют традиции и одновременно применяют современ-
ные технологии и новые методы обучения. на базе вуза ре-
ализуются различные образовательные проекты, программы 
вовлечения и профориентации школьников, ведётся серьёзная 
научная работа.

Поздравляю коллектив вуза и студентов с юбилеем!

точка зрения

АПК: дела и люди

Кузница кадров для села 
рязАнсКий госудАрственный АгротехнологичесКий университет иМ. П.А. КостычевА  
отМетил 75-летие

на торжественной 
встрече, посвящен-

ной юбилею вуза, при-
сутствовали профессор-
ско-преподавательский 
состав, студенты и мно-
гочисленные выпускни-
ки разных лет, которые 
стали известными людь-
ми – в своей профессии, в 
структурах власти, в на-
уке. университет поздра-
вили ректоры аграрных 
вузов страны, руководи-
тели рязанских высших 
учебных заведений. 

– За годы существования 
университет стал крупным 
научным центром региона. 
Он лидер в сфере подготовки 
кадров для рязанского агро-
промышленного комплекса. 
Сегодня выпускники РГАТУ 
успешно трудятся не только 
на предприятиях агропро-
мышленного комплекса, но 
и в сфере земельно-имущест-
венных отношений, в лесном 
хозяйстве, решают задачи уп-
равления водными ресурса-
ми в регионе, продвигают то-
вары и услуги в агропромыш-
ленном секторе экономики. 
Как выпускник университе-
та, выражаю благодарность 
всем преподавателям за вы-
сокий профессионализм, – 
сказал заместитель предсе-
дателя правительства реги-
она Александр Шаститко.

В последние годы боль-
шое внимание уделяется 
теме продовольственной бе-
зопасности страны. Крайне 
важно сохранить возмож-
ность для государства обес-
печивать себя всем необхо-
димым исключительно само-
стоятельно. Для этого есть до-
статочный потенциал. Самое 
главное сейчас – это кадры. 
Именно на них, на молодые 
умы и крепкие руки сейчас 

делается основная ставка. 
Начинающие, но при этом 
хорошо подготовленные спе-
циалисты не только сразу 
же могут приступать к рабо-
те на предприятиях АПК, но 
и предлагают собственные 
идеи модернизации, нестан-
дартные решения. Они по-
лучили образование в эпоху 
высоких технологий и мыс-
лят именно в той парадигме, 
которая сейчас нужна. 

– Вуз выполняет задачи, 
заложенные при его созда-
нии, поддерживает высокие 
стандарты научно-практи-
ческих знаний. Университет 
прошел славный путь станов-
ления и развития. Студентам 
передается не только накоп-
ленный опыт, но и приви-
вается верность профессии. 
Диплом РГАТУ является на-
дежной путевкой в жизнь. На 
протяжении многих лет ваш 

вуз остается одним из веду-
щих в отрасли, – сказал глав-
ный федеральный инспектор 
по Рязанской области аппа-
рата Полномочного предста-
вителя Президента РФ в ЦФО 
Михаил Максимов.

Рязанское сельское хо-
зяйство показывает постоян-
ный рост как объемов произ-
водства, так и качества про-
дукции на протяжении более 
10 лет. Во многом это заслуга 

вузовской команды, ученых, 
которые постоянно создают 
новые решения и адаптиру-
ют уже существующие тех-
нологии к нуждам аграриев. 
Научная деятельность в РГА-
ТУ в большей степени, чем в 
любом другом центре иссле-
дований и разработок, непос-
редственно связана с произ-
водством. К маститым уче-
ным активно присоединяется 
и молодежь. Даже студенты 
второго курса могут начать 
научную деятельность, если 
она не мешает учебе, и уже 
планировать поступление в 
аспирантуру. 

– Технологии шагнули 
далеко, продукцию произ-
водим хорошую, благодаря 
в том числе большинству 
присутствующих здесь со-
трудников и студентов. Во 
все времена диплом РГАТУ 
ценился по высшему бал-
лу, – сказал министр сель-
ского хозяйства и продо-

вольствия региона Дмитрий 
Филиппов. 

Одна из главных задач Ря-
занского государственного 
агротехнологического уни-
верситета им. П.А. Костычева 
– сохранить и приумножить 
заслуги вуза. Время диктует 
особый, очень быстрый темп 
развития во всех сферах. И 
работа здесь напоминает со-
ревнование, где призом вы-
ступает букет новых возмож-
ностей. 

– Мы, коллектив универ-
ситета, сейчас хорошо пони-
маем, что работаем не зря. 
Мы обучаем наших студен-
тов, воспитываем и выпус-
каем их в жизнь. И по праву 
гордимся нашими выпуск-
никами, которые работают 
во всех уголках нашей вели-
кой Родины. Они достигают 
определенных побед, вносят 
достойный вклад в развитие 
не только агропромышлен-
ного комплекса, но и всей 
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Ширится река спасского молока
в рязАнсКой облАсти встуПилА в строй вторАя очередь КруПного животноводчесКого КоМПлеКсА 

Производственные 
корпуса ооо «при-

окское мясо» построе-
ны возле шоссе рязань – 
спасск в паре километ-
ров от райцентра. агро-
предприятие занимает-
ся молочным животно-
водством несколько лет 
и, ещё даже не завер-
шив строительство всех 
помещений, претендует 
на право стать одним из 
самых крупных сельхоз-
предприятий в регионе. 
уже сейчас здесь произ-
водят 65 тонн молока в 
день.

Первая очередь введена в 
2020 году, вторая – в апреле 
2024 года. Начат третий этап 
строительства, завершить 
который планируют к концу 
2025 года. Суммарная мощ-
ность комплекса в 2025 году 
достигнет 37 тысяч тонн мо-
лока в год. Общий объём ин-
вестиций составит 3,95 млрд 
рублей.

Голштины В лидерах
Если первую партию нетелей 
в 2020 году покупали в Гер-
мании, то вторую очередь 
комплектовали уже полно-
стью отечественным поголо-
вьем, причём преимущест-
венно с племенных предпри-
ятий Рязанской области. Наш 
регион достиг уровня само-
обеспеченности по высокоп-
родуктивному племенному 
крупному рогатому скоту с 
2022 года.

– Наша цель – получать 
молоко питьевое, а не для 
производства молочной про-
дукции, поэтому мы отдали 
предпочтение коровам гол-
штинской породы. Они дают 

экономики нашей большой 
страны. 75 лет – это боль-
шой период, за который про-
изошло много значимых со-
бытий. Мы шли вперед, и се-
годня университет стал куз-
ницей кадров не только для 
нашего региона. В вузе про-
изошли многие изменения, 
но осталось одно – качест-
венное образование, воспи-
тание достойных членов на-
шего общества. Сегодня на-
шему университету есть чем 
гордиться. Это и высокие 
показатели различных рей-
тингов, постоянное разви-
тие материально-техничес-
кой базы. Но это не только 
наша заслуга. Огромная под-
держка оказывается нашим 
учредителем, Минсельхозом 
РФ, правительством регио-
на и нашими партнерами. 
Мы будем развивать науку, 
образование, практику для 
наших студентов, укреплять 
связи с нашими работодате-
лями. Пусть наш универси-
тет остается эталоном качес-
твенного образования, – ска-
зал ректор РГАТУ, профессор 
Александр Шемякин. 

Скоро трудовые отряды 
студентов агротехнологи-
ческого университета отпра-
вятся в районы региона. Там 
молодежь будет на практике 
оттачивать свое мастерство 
в полях, на фермах, в лабо-
раториях. Летний период 
уже давно воспринимается и 
вузом, и аграриями как осо-
бая пора ускорения развития 
хозяйств, появления новых 
рабочих рук и светлых голов 
там, где они очень нужны. 

Михаил Скрипников 
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П рогноз будущего в целом, а не только по кон-
кретным отраслям, обычно гораздо более то-

чен, поскольку учитывает множество факторов, 
которые могут упустить узкие специалисты. К при-
меру, когда в конце XIX века жителей столицы 
Великобритании спрашивали, как, по их мнению, 
город будет выглядеть через сто лет, доминиро-
вал ответ в стиле: «Лондон будет завален навозом 
до второго этажа». Это явный пример ненаучного 
подхода к прогнозированию будущего. А футуро-
логия – это наука, которая призвана проанализи-
ровать все доступные данные, в том числе самые 
неявные, чтобы понять, куда мы, собственно, как 
человечество, идём. Отсюда и её главный прин-
цип – внезапность выводов. Чем сильнее нетриви-
альность прогноза, тем ближе он к реальности. 

Но вернёмся к навозу. Недавно мне в руки попался 
любопытный учебник. Он для вузов, но особых. Это на-
стольная книга курсанта Николаевского кавалерийско-
го училища образца 1884 года. Читается на одном дыха-
нии. Столько ценных практических данных по тому, как 
использовать лошадь грамотно, наверное, нельзя найти 
больше нигде. И вот почему. В те времена на этих живот-
ных делалась главная ставка в военных действиях, пос-
кольку артиллерия была допотопной, а авиации вообще 
не существовало (и десантникам не с чего было прыгать). 
Так что книге можно доверять. Это выстраданная веками 
квинтэссенция именно боевого опыта кавалерии. В ней 
изложены тактико-технические характеристики по всем 
породам лошадей, нормы работы под седлом в военное 
и мирное время, методы кормления и прочее. Оставим 
пока и эту информацию и перейдём к современности. 

Лошадь – это в первую очередь транспорт. Сравним 
его с современным. И вот тут нас подстерегает первая 
неочевидная вещь. Средняя цена нового автомобиля 
семейного класса сейчас около 3 миллионов руб. Стои-
мость обслуживания тоже значительная. Среднесуточ-
ный расход в 10 литров – около 500 рублей. Ремонт толь-
ко рулевой системы может потянуть на 50 тысяч. А ещё 
помним про ремонт подвески и ходовой, регулировку 
двигателя, масло, фильтры, насосы, датчики, свечи, ав-
тосервис, ведь в гаражах, как в 90-е, ремонтироваться за 
пол-литра уже не принято. Возникает мысль о лошади. 

Поднимаем самые затратные её характеристики из 
того самого учебника, который писали офицеры-прак-
тики. Больше всех весит, работает и ест кирасирская ло-
шадь. Её вес – 600 килограммов. При военных нагрузках, 
впечатление о которых можно получить по фильмам 
Бондарчука-старшего, такая лошадь требует в день всего 
5,5 кило овса, 4 кило сена, 1,5 кило соломы и 25 литров 
воды. Ещё нужно седло. Наименее травматичным для 
лошади и дружественным для человека считается каза-
чье. Оно с подушкой и не предполагает использования 
шпор. Средняя цена – 25 тысяч рублей вместе со стреме-
нами и сбруей. А сколько стоит сама лошадь? Породис-
тая арабская на аукционе в Саудовской Аравии недавно 
ушла за 200 млн долларов. Прогрессивные люди вместо 
аукционов предпочитают секонд-хенд. Через интернет 
можно найти выкуп лошадей с бойни. Среди них попа-
даются приличные и здоровые экземпляры. Цена от 20 
до 100 тысяч, причём рублей. Собираем комплект и пом-
ним, что от нашей лошади вряд ли потребуется гонять 
в путешествия за тысячи верст со скоростью 120 км/ч. 
Обычный путь частного транспорта исчерпывается го-
родской агломерацией и преодолевается с небольши-
ми скоростями на перегруженных дорогах. Получается 
в десятки (!) раз дешевле автомобиля. И это без учёта 
пользы для здоровья от верховой езды. 

Вот вам и неочевидное будущее, к которому мы уверен-
но движемся. И оно, надо сказать, намного эстетичнее зага-
зованных улиц и вечных пробок. А с навозом разберёмся. 
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Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани глубоко скорбит 
по поводу ухода из жизни участника Великой Отечественной войны

КАРАВАЕВА Ивана Ефимовича
и выражает соболезнования его родным и близким.

Коллектив Рязанского завода ЖБИ-3 скорбит и выражает искреннее 
соболезнование семье, родным и близким по поводу скоропостижной 
кончины заместителя директора 

БЕзгИноВА Игоря Михайловича.

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

Михаил  
СКРИПНИКОВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

ГЛАВНый ПРИНцИП 
фУТУРОЛОГИИ

Восхождение к успеху
ТАНцЕВАЛьНАя ТВОРчЕСкАя МАСТЕРСкАя «к-danCE» ,  
кОТОРОй РУкОВОДИТ ЕкАТЕРИНА кОРОбОВА,  
ВНОВь ЗАяВИЛА О СЕбЕ НА РОССИйСкОМ УРОВНЕ

С 13 по 19 мая рыбнов-
ский коллектив побы-

вал в Калининграде на IV 
международном хоре-
ографическом конкурсе 
«Восхождение-2024» под 
эгидой творческого объ-
единения «Балтийская 
жемчужина». 

В конкурсе, созданном 
при поддержке Фонда рус-
ского балета имени Олега 
Виноградова, приняли учас-
тие 23 коллектива из 13 го-
родов, всего было представ-
лено 94 номера. Конкурс от-
личался высоким уровнем ис-
полнительского мастерства 
участников. При этом кол-
лектив из Рыбного удостоен 
звания дипломантов первой 
степени.

В коллективе Екатери-
ны Коробовой занимаются 
женщины разных возрастов 

и профессий: старшей, бух-
галтеру Галине Беляковой, 
69 лет. Но эта женщина не-
подвластна возрасту: моло-
дая, красивая, изящная, она 
– звёзда коллектива. Вере Ар-
шиновой, самой юной учас-
тнице, 11 лет. Она танцует 
в «К-dance» недавно, вместе 
с мамой, врачом Анной Ар-
шиновой.

А ещё зажигательный ча-
ча-ча танцевали медсестра 
Елена Соловьёва, социаль-
ный работник Елена Тро-
фимова, экономист Елена 
Голубева и, конечно же, ру-
ководитель и вдохновитель 
коллектива, постановщик 
танцев Екатерина Коробова. 
Хореография номеров, под-
бор музыки, разработка эс-
кизов костюмов – всё это Ека-
терина! Она сумела собрать 
и объединить женщин, де-
вушек трёх поколений, и их 

творчество было по заслугам 
оценено в Калининграде.

Коллективу в этом году 
исполнилось 9 лет. Вначале 
это был танцевальный дуэт, 
затем – трио, а вскоре кол-
лектив вырос и продолжает 
расти, развиваться и побеж-
дать.

Танцевали на сцене семь 
участниц «К-dance», а всего 
приехали на конкурс 12 чело-
век, остальные – группа под-
держки. Это люди, которые 
в будущем хотят танцевать в 
коллективе или искренне его 
поддерживают. 

Члены жюри конкурса 
были приятно удивлены вы-
ступлением коллектива с 
участниками в возрасте от 
11 до 69 лет. Наталья Филин-
цева – балетмейстер-поста-
новщик, автор учебной про-
граммы, рекомендованной 
Министерством культуры РФ 

для хореографических отде-
лений колледжей культуры и 
искусств, – пожелала участ-
ницам «К-dance» продолжать 
заниматься и выступать. А 
Сергей Бобров – хореограф-
постановщик и педагог по 
технике современного тан-
ца и импровизации – был 
настолько восхищён участ-
ницами коллектива, что де-
лал селфи с ними прямо на 
сцене.

В чём же секрет успе-
ха «К-dance»? Во-первых, 
здесь собрались женщины, 
увлечённые творчеством. 
Руководитель Екатерина 
Коробова подходит к пос-
тановке танца тщательно, 
работает над каждым дви-
жением. А потом – репети-
ции, женщины собираются 
вместе два раза в неделю, 
несмотря на загруженность 
и домашние хлопоты. Рож-

дение каждого танца – это 
сложный процесс, но рабо-
та творческая, приносящая 
всем радость. Впечатление 
от танца дополняют яркие 
костюмы.

«К-dance» сегодня – укра-
шение всех районных празд-
ников, знают его и в Рязани. 
Так держать!

Елена Карева, 
г. Рыбное
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Жизнь как творческий путь
ИСПОЛНИЛОСь 90 ЛЕТ ИРИНЕ кОНСТАНТИНОВНЕ кРАСНОГОРСкОй 

Ирина Красногорская родилась в селе Токаревка 
Житомирской области Украины. Родители рабо-

тали на заводе по выпуску промышленного фарфо-
ра. С началом войны – эвакуация из Ленинградской 
области на Урал, в посёлок Натальинск, где в 1942 
году Ирина пошла в начальную школу, а в 1947 году 
вновь переезд – в город Моршанск Тамбовской об-
ласти, на новое место службы отца. В 1952 году Ири-
на с серебряной медалью окончила среднюю школу 
в Моршанске и поступила в Московский авиационный 
институт, а после его окончания трудилась в Омске на 
авиационном заводе. Впоследствии переехала в Ря-
зань, где работала на предприятиях оборонно-про-
мышленного комплекса, вместе с супругом воспиты-
вала двоих сыновей – Игоря и Константина. 

занских усадеб», «Коллекцио-
неры из рязанских усадеб». 

Значительное внимание в 
творческой и общественной 
деятельности Ирина Констан-
тиновна уделяла детям и юно-
шеству. К таким проектам от-
носится издание литературно-
художественного журнала для 
молодёжи «Утро», организа-
ция летнего детского творчес-
кого лагеря «Ерлинский парк» 
и одноимённой заочной твор-
ческой школы, создание лите-
ратурного клуба «Половодье», 
организация литературного 
юношеского конкурса «Тро-
пой Паустовского». 

Многогранная деятель-
ность И.К. Красногорской от-
мечена государственными и 
общественными наградами: 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством 2-й степе-
ни», медалями «За трудовую 
доблесть», «Ветеран труда», 
«За заслуги перед обществом», 
почётными грамотами губер-
натора области. 

Память о писательнице 
продолжает жить в книгах, 
остаётся в совместных про-
ектах и планах коллег-писа-
телей, деятельности литера-
турного клуба «Половодье» 
при детской библиотеке № 6 
города Рязани (филиал № 6) 
и школы № 38. 

26 апреля 2024 года в му-
зейном центре имени А.И. 
Солженицына по инициативе 

администрации Центра дет- 
ского творчества «Стрекоза» 
– партнёра творческих проек-
тов И.К. Красногорской – со-
стоялся городской семинар, 
посвящённый 90-летию со дня 
рождения прозаика-краеведа, 
«Всё начинается с семьи…». 
Открыл его заведующий от-
делом музейного центра име-
ни А.И. Солженицына Юрий 
Васильевич Сарычев. На се-
минаре выступили сыновья 
писательницы Игорь Ситни-
ков (член Союза российских 
писателей, член Союза ху-
дожников России, докторант 
Тайбейского университета) 
и Константин Ситников (ди-
ректор издательства «Сит-
ников»); писатели-коллеги – 
Анатолий Говоров, Владимир 
Орлов, Эдуард Кавун, Татья-
на Банникова; соратники по 
творческим проектам – Л.Д. 
Николаева, Е.Л. Сискутова, 
Е.А. Чудакова. В завершение 
семинара было объявлено, 
что памятные мероприятия, 
посвященные деятельности и 
творчеству И.К. Красногорс-
кой, продлятся в течение года 
и будут связаны с выпуском её 
последних книг. 

В.Б. Орлов, 
председатель РРО ООО

 «Союз российских писателей», 
почётный работник культуры  

и искусства  
Рязанской области

Увлечение литературой, 
сочинительством началось с 
дошкольного возраста, когда 
Ирина стала пересказывать 
собственные сказки дворо-
вой ребятне и с немалым успе-
хом. Любимыми предметами 
в школе были русский язык и 
литература, а еженедельные 
сочинения часто ставились 
в пример другим. Решение о 
выборе авиационной специ-
альности повергло учительни-
цу в шок, и она воскликнула: 
«Ирочка, вы себя губите!»

Как принято говорить, 
жизнь внесла свои корректи-
вы. Одним из побудительных 
мотивов к творчеству стало 

тяжёлое заболевание, из-за 
которого Ирина Константи-
новна была вынуждена оста-
вить работу, и уделить больше 
времени любимому делу. Так 
была написана повесть авто-
биографического содержания 
«История болезни 3050», ко-
торая долго оставалась в ру-
кописном варианте. Очерки 
и статьи Красногорской пуб-
ликовались в областных га-
зетах «Приокская правда» и 
«Рязанский комсомолец», а в 
издательстве «Московский ра-
бочий» в 1985 году вышла пер-
вая книга – «Дом на Большой 
улице». Историко-краеведчес-
кой тематике посвящены пос-
ледующие книги: «Там за сте-
нами седыми», «Серебряные 
колты», «Образы сокровен-
ные», «В пропасти времён», 
«Великая княгиня Рязанская», 
«Кистью и пером», «Окские 
пароходчики» и другие. По 
степени вклада в историогра-
фию и освещение культурного 
наследия Разанщины наибо-
лее значима книга очерков 
о судьбах рязанских святынь 
«Образы сокровенные», пос-
вящённая 900-летию Рязани. 
В книге рассказано о произ-
ведениях древнерусской жи-
вописи, иконах, чтимых на 

рязанской земле и прошедших 
жестокое испытание време-
нем; в издание входят духов-
ные стихи русских поэтов. 

Творческое мастерство 
И.К. Красногорской и его пат-
риотическая направленность 
подтверждены членством в 
Союзе журналистов России и в 
Союзе российских писателей. 
В активе автора около 30 книг, 
автобиографическая повесть 
«Тернистый путь: мемуары» 
вышла в 2024 году. В процессе 
подготовки к изданию – ещё 
две книги. Как особую заслу-
гу И.К. Красногорской следует 
отметить то, что она в литера-
турной форме заново открыла 
факты жизни и деятельности 
нашего выдающегося земля-
ка – Сергея Николаевича Ху-
декова. Этому посвящена се-
рия из четырёх книг. О первой 
профессиональной поэтессе 
Анне Буниной написана книга 
«Время русской Сафо», отме-
ченная премией имени Я.П. 
Полонского, получившая вы-
сокую оценку общественнос-
ти и специалистов. Весомую 
роль в сохранение и развитие 
культурного наследия регио-
на сыграло издание трёхтом-
ника: «Рязанские усадьбы и их 
владельцы», «Насельники ря-

Уход из жизни директора ООО «Шиловская лоза» 
Валерия Александровича гАВРИЛоВА 

– невосполнимая утрата для народных художественных промыслов Рязан-
ской области, друзей и близких. 27 лет он возглавлял Шиловское межхо-
зяйственное объединение пчеловодства. Награжден серебряной медалью 
ВДНХ. С 2003 года посвятил свою жизнь сохранению визитной карточки 
Шиловского района и Рязанской области – «Шиловской лозе». Предприятие 
с 2014 по 2023 год – дипломант 20 всероссийских выставок и ярмарок.
Выражаем глубокое соболезнование семье и желаем помощи в сохра-
нении наследия шиловских мастеров. В нашей памяти он навсегда ос-
танется верным другом. 

Соколов г.н., Ренин н.Д., Дежина н.А., Телышев В.Д.,  
Кривцов М.И., Прокофьева Л.В., Прокофьев Р.В.,  

осинцева В.С., Перепечай А.г., Денисова И.н., Преснова Т.н.

ОфИцИАЛьНО. Рязанская дзюдоист-
ка Марина Воробьёва стала мастером 
спорта России международного класса. 
Спортсменка представляет региональный 
центр спортивной подготовки, воспитан-
ница СШОР «комета» (тренер – Сергей 
бодько). Мастером спорта России между-
народного класса по боксу стала и Лю-
бовь Шарапова (цСП Рязанской области, 
СШОР «Лидер», г. касимов). С прошло-
го года выступает за Республику бурятия. 
Соответствующий приказ о присвоении 
высоких спортивных званий подписан в 
Минспорте РФ. 

КИКБОКСИНГ. На первенстве России в 
каспийске (Республика Дагестан) рязанцы 
завоевали 4 медали. По итогам заключи-
тельного дня соревнований Артём Ирицян 
получил золотую медаль. Денис Подскочис-
тый стал серебряным призером первенс-
тва. У Марии Наумовой тоже серебро, а 
Дмитрий Глазов довольствовался бронзой. 
Эти успешные рязанские спортсмены вош-
ли в состав сборной России.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА. В Солотче про-
шли соревнования по легкоатлетичес-
кому кроссу в зачёт универсиады рязан-

ских вузов. В них приняли участие семь 
команд.
Победитель командного зачёта – РГВВ-
ДкУ им. В.Ф. Маргелова, на втором мес-
те – Академия ФСИН России, на тре-
тьем – РГУ им. С.А. Есенина. В личном 
первенстве среди женщин 1 место у По-
лины Соиной, 2-е – у Татьяны Гуровой, 
3-е – у Александры Амосовой. В лич-
ном первенстве среди мужчин 1 место у 
Сергея Поздновского, 2-е – у Дмитрия 
Махнева, 3-е – у Шамиля Хабибуллина.

БИЛьЯРД. Определились чемпионы Ря-
занской области по «Свободной пирами-
де» среди мужчин и женщин. В чемпиона-
те области, прошедшем в СШОР «цСк», 
приняли участие 55 спортсменов.
Победителями стали Сергей Ананьин и 
Мария Дворова. Призёры среди мужчин: 
2 место –Даниил Свистунов; 3 место – 
Максим Грачёв и Вячеслав Вахонин. При-
зёры среди женщин: 2 место – Екатерина 
Радюкова; 3 место – Анастасия Сергеева 
и Дарья цымбал.
Рязанская областная федерация бильярд-
ного спорта желает спортсменам успешно-
го выступления на предстоящем чемпиона-
те России в Сургуте с 6 по 12 июня.

фУТБОЛ. ЖФк «Рязань-ВДВ» проиграл на 
своём поле питерскому «Зениту» со счётом 
0:2. Матч 11 тура Суперлиги ЖФк прохо-
дил на рязанском стадионе «Спартак». На 
30-й минуте первого тайма питерские заби-
ли мяч в ворота «десантниц». При счёте 0:1 
команды ушли на перерыв. Во втором тайме 
игра чаще проходила на половине поля ко-
манды «Рязань-ВДВ». На 80-й минуте встре-
чи «Зенит» ещё раз добился успеха. После 
финального свистка судьи счёт был 0:2.
После 10 тура «Рязань-ВДВ» имела в сво-
ем активе 7 очков и занимала 8 место, а 
у «Зенита» было 22 очка, это 2-3 место в 
турнирной таблице.

РыБАТЛОН. Стартовал 14-й сезон ря-
занского рыбатлона. Местом проведения 
стала «Рыбацкая деревня». Почти 70 учас-
тников приняли старт и более 30 из них 
поймали по две рыбы. клевали окушок, 
верхоплавка и плотвичка.
Победу праздновал опытный и быстрый ря-
занец Павел Громов, 2 место – Олег Ти-
нин (Рязань), 3 место – Александр Савкин 
(Москва). Среди девушек лучшая Ирина 
Мефодина (Рязань); 2 место – Светлана 
Снегирева (Рязань); 3 место – Ольга ко-
ванова (Рязань).
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